

平成 24 年 2 月定例教育委員会会議録

1. 日 時 平成 24 年 2 月 17 日 (金) 午後 2 時 40 分 ~ 午後 4 時 10 分

2. 場 所 岸和田市立公民館 3 階 講座室 4

3. 出席者

委員長 坂田 忠義 委員長職務代理者 毛利 高二
委員 川岸 靖代 委員 中野 俊勝 教育長 永本 定芳

4. 事務局出席者

教育総務部長	柿本 邦彦	学校教育部長	岸田 隆博
生涯学習部長	植原 和彦	理事兼生涯学習課長	森 幸子
総務課長	阪口 洋子	学校管理課長	門林 啓之介
学校教育課長	谷 桂輔	人権教育課長	篠本 治久
スポーツ振興課長	元廣 秀晴	郷土文化室長	道姓 清
図書館長	佐藤 正	産業高等学校事務長	道古 義和
総務課参事	大西 謙次		

開会 午後 2 時 40 分

前回会議録について異議なく承認された。本会議録署名者に毛利委員長職務代理者を指名した。
傍聴人 0 名。

報告第 6 号 マルチひな段の寄附について (八木南小学校)

坂田委員長

報告第 6 号 マルチひな段の寄附について (八木南小学校) は、書面にて報告とします。何か
質疑、ご意見等がありましたら発言願います。

坂田委員長

マルチひな段とは、どのようなものですか。

門林学校管理課長

体育館での入学式、卒業式、音楽会等の行事に利用できる折りたたみ式のひな段で、財団法人
永井熊七記念財団より寄贈されたものです。

報告第 7 号 平成 23 年度体力・運動能力、運動習慣等調査結果 (岸和田市概要) について

坂田委員長

報告第 7 号 平成 23 年度体力・運動能力、運動習慣等調査結果 (岸和田市概要) について、
事務局より説明をお願いします。

谷学校教育課長

本件は、子どもの体力が低下している状況に鑑み、子どもの体力の状況を把握・分析することにより、子どもの体力の向上に係る施策の成果と課題を検証し、その改善を図るとともに、各学校が児童生徒の体力や生活習慣、食生活、運動習慣を把握し、学校における体育・健康に関する指導などの改善に役立てることを目的としています。

小学校5年生(5校)412名、中学校2年生(11校)2,005名を対象に、体力テスト及び生活習慣、食生活、運動習慣に関する調査を行ないました。

体力調査の結果については、昨年度と比べまして全体的に向上しています。今年度は震災の影響で全国調査が実施されませんでしたので、本市での調査結果を取りまとめ、これまでのデータと併せて、今後、経年比較をしながら課題・成果を検証し、子どもたちの体力の向上に向けて役立てていきたいと考えております。

運動習慣等の調査結果につきましては、ひとつ気になるのは「運動やスポーツの好き嫌い」の質問で、「好き」「やや好き」と答えた児童・生徒の割合が小学校・中学校とも昨年度に比べ下がっていることです。今後もこのような傾向が続いていくのか注視していく必要があると考えています。今後につきましては、岸和田市教育委員会としても学校の体力づくりの指導を支援しながら、各学校での取り組みと連携しながら体力づくりの推進に努めてまいります。

坂田委員長

説明が終わりました。何かご質問等ございませんか。

坂田委員長

「運動の好き嫌い」の項目でやや嫌いも含めると、2割前後の児童・生徒がいるわけですが、なぜ嫌いなのかという調査まではされていないということなので、学校での体育主任会等で独自に調査・検討しないと、対策を講じることが難しいように思います。

谷学校教育課長

小学校などでは、鉄棒、跳び箱、水泳などで、できたときに達成感が感じられる成功体験を積み重ねていくことが次に繋がっていくように思います。

中野委員

体力調査については、日本では福井県が小学校・中学校において男子・女子共に1位でありましたが、何か特別な取組を行なっているのかご存知ですか。

谷学校教育課長

授業前や休み時間の全校体育や、地域スポーツへの積極的参加など、学校と家庭、地域での環境が整っているとのことでした。もちろん環境だけではなく、一人ひとりの運動能力を的確に把握し、長年計画的に指導されてきた成果であると考えます。

中野委員

福井県では体力、学力とも全国のトップクラスにあり、体力と学力に相関関係があるのではないかなと感じます。参考になるところは本市に取り入れれば良いと考えます。

毛利委員長職務代理者

調査項目に「朝食の有無」があり、結果を見ますと、本市は全国に比べ朝食を食べない児童生徒が多く、このことが体力、学力の低さに関連しているように思います。朝食をきちんと取り、

生活習慣を改めていくことが大事であると考えます。

川岸委員

先日、テレビ岸和田で、学校におけるスキップロープ（縄跳び）の取組が紹介されていましたが、縄跳びなどは簡単に取組めると思いますので、このような取組を広げていくことが体力の向上に繋がるのではないかと考えます。

坂田委員長

かつて、学校ぐるみで縄跳びに取り組んだ時期がありました。確かにその当時は子どもたちの基礎体力は上がっていたと思います。このような取組をしっかりと行なえば基礎体力の向上に繋がると考えます。

報告第 8 号 春休み岸和田市立図書館社会見学（バスツアー）について

坂田委員長

報告第 8 号 春休み岸和田市立図書館社会見学（バスツアー）については、書面にて報告とします。何か質疑、ご意見等がありましたら発言願います。

坂田委員長

バスツアーは、初めての取組ですか。

佐藤図書館長

初めての取組で、3月27日に市のマイクロバスを借り上げ、大阪府立中央図書館、及び大阪府立大型児童館（ビックバン）を見学するものです。

報告第 9 号 記念講演会の開催について

坂田委員長

報告第 9 号 記念講演会の開催について、事務局より説明をお願いします。

佐藤図書館長

今回の記念講演会のテーマは、「岸和田再発見～大正・昭和時代の岸和田～戦時下の市民生活と地車祭り」です。岸和田再発見は、郷土岸和田の魅力を歴史と文化を通じて見つめ直し、これらにまつわる図書や資料に触れる機会を持てるように企画しているもので、これまで4回実施しております。今回は、ドラマカーネーションのヒロインのモデルになった小篠綾子さんの著書も紹介しつつ、大正・昭和時代に焦点をあてたものです。3月10日に岸和田市立図書館（本館）において、午後2時から4時まで、関西大学非常勤講師で元大阪府立岸和田高校の先生である横山篤夫さんを迎え、市民40人を対象に開催するものでございます。

坂田委員長

説明が終わりました。何かご質問等ございませんか。

坂田委員長

特にないようですので、次に進みます。

報告第 10 号 ファッションデザイナー表彰式の開催について

報告第 11 号 定時制聴講生（ワード基礎）について

報告第 12 号 「いきいき市民のつどい」の結果について

坂田委員長

報告第 10 号から報告第 12 号までの 3 件については、書面にて報告とします。

何か質疑、ご意見等がありましたら発言願います。

佐藤図書館長

報告第 10 号のファッションデザイナー表彰式については、3 月 18 日に岸和田市立図書館本館にコシノジュンコさんを迎えて、昨年の図書館まつりで募集しましたファッションデザインイラスト入賞者の表彰式と講演会を開催します。また、ドラマカーネーションでヒロインの次女役(コシノジュンコさんがモデル)の川崎亜沙美さんも来館の予定です。

坂田委員長

報告は以上です。次に議案の審議に移ります。

議案第 8 号 補正予算について(事業費補正・繰越明許費 学校管理課)

坂田委員長

補正予算(事業費補正・繰越明許費)について、事務局より説明をお願いします。

門林学校管理課長

本件は、昨年 11 月に成立しました国の第 3 次補正予算を活用し、小学校 1 校、幼稚園 6 園の耐震診断・補強設計委託を当初計画から前倒しを行ない、学校教育施設における耐震化の早期完了を目指すため、前回の定例教育委員会でご審議いただきました補正予算に加えて、平成 24 年第 1 回定例市議会で補正予算の審議をお願いするものです。なお、この事業については、事業実施期間がないため平成 24 年度に繰り越し実施したいため、繰越明許の手続きを併せてお願いするものです。平成 24 年度に設計を行い、平成 25 年度に耐震化工事を実施することとなり、平成 25 年度末の本市の学校教育施設の耐震化率は 93%となる予定です。

坂田委員長

説明が終わりました。何かご質問等ございませんか。

特にないようですので、原案のとおり承認いたします。

議案第 9 号 平成 24 年度教育費当初予算について

坂田委員長

議案第 9 号 平成 24 年度教育費当初予算について、事務局より説明をお願いします。

*総務課より順に平成 24 年度の教育費予算(案)について主なものを説明

坂田委員長

説明が終わりました。何かご質問等ございませんか。

坂田委員長

教育費予算は一般会計予算に対してどれぐらいの割合ですか。

阪口総務課長

平成 24 年度は 7.4%、前年度が 8.0%でしたので、0.6%の減少となっています。

柿本総務部長

予算額については、一般会計総額は 75,163,424 千円、前年度が 72,858,434 千円でしたので、3.2%の増加であり、教育費予算額は 5,755,565 千円、前年度が 5,852,781 千円でしたので、1.8%の減少となっております。学校教育施設の耐震化もかなり進んできましたので、事業費が減少傾向にあります。

永本教育長

本市の財政は非常に厳しい状況であり、経常収支比率は 97%を超えており、扶助費など必ず必要な予算以外に、市の裁量で実施する事業に使える予算が少ない状況にあるなか、本市では、かなりの予算を教育に充てて頂いております。今後も国や府の補助金を最大限活用し、市の負担を極力抑えながら事業を進めていきたいと考えています。

坂田委員長

他になにかございませんか。

ないようですので、本件は原案のとおり承認します。

議案第 10 号 平成 24 年度教育方針（案）について

坂田委員長

議案第 10 号 平成 24 年度教育方針（案）について、事務局から説明をお願いします。

谷学校教育課長

本件は、教育基本法の趣旨にのっとり、平成 24 年度教育方針を策定し、教育の振興に関する施策の総合的かつ計画的な推進を図るものです。平成 24 年度の教育方針は、今年度の教育方針を基本的に踏襲するものとし、教育方針の体系、概要に大きな変化はございません。子どもから大人までが輝ける「みんなが輝くまち」を全体像とし、知・徳・体、調和のとれた人づくりを基本理念にしております。目標である「創意工夫を生かした特色ある学校教育の推進」には 4 つの基本方針を、「ともに学び、ともに育む生涯学習の推進」には 5 つの基本方針を定めています。

* 基本方針の重点項目について、それぞれの追加等の変更箇所について順次説明

坂田委員長

全体的な説明が終わりました。 質疑、意見等がありましたら発言願います。

* より分かりやすい表現にするなど文言の整理について意見あり

坂田委員長

内容については、特にご異議がないようですので承認いたします。

議案第 11 号 教職員人事について

坂田委員長

本日、予定していた案件は人事案件を残すだけですが、その他でなにかございますか。

議案第 11 号は、人事案件につき非公開が適当と考えますがいかがですか。

(各委員の同意意見)

非公開への賛同がありましたので、議案第 11 号 教職員人事については、非公開とします。

関係者以外は退席願います。

(関係者以外退席)

閉会 午後 4 時 10 分

本会議録に相違ないことを認め署名する。

委員長

署名委員